

# Les ambassadeurs de l'Alsace se retrouvent à Rouffach

L'Union internationale des Alsaciens organisait hier à Rouffach sa 34<sup>e</sup> Journée annuelle des Alsaciens de l'étranger. L'occasion de rassembler de nombreux expatriés qui forment un réseau international précieux pour notre région.

Stéphane Cardia

L'ancien hôtel de ville de Rouffach a accueilli hier la 34<sup>e</sup> Journée annuelle des Alsaciens de l'étranger, à laquelle ont pris part plus d'une centaine de personnes venues des quatre coins du monde. Organisée par l'Union internationale des Alsaciens (UIA), ce rendez-vous prend place chaque année dans une ville d'Alsace, en alternance entre le Haut-Rhin et le Bas-Rhin. « *Nous étions à Truchtersheim l'an dernier et nous serons à Andlau l'an prochain* », explique le président de l'UIA, Gérard Staedel, accueilli à Rouffach par le maire Jean-Pierre Toucas. Fédérant 38 associations, l'UIA est forte de 1 200 membres, formant ainsi un réseau précieux pour la promotion de l'Alsace dans le monde. « *Nous sommes d'ailleurs l'un des seuls réseaux français de ce genre aussi bien organisé* », précise Gérard Staedel, qui estime à quelque 100 000 le nombre d'Alsaciens expatriés de par le monde.

Hier, le programme de la journée a été assez chargé, avec une matinée consacrée à diverses interventions, dont celle de Robert Hertzog, professeur émérite à l'Université de Strasbourg. Actualité oblige, celui-



Le président de l'UIA, Gérard Staedel, a confectionné un passeport spécial « Elsass pass » à l'occasion de journée annuelle des Alsaciens de l'étranger.

Photo L'Alsace/Stéphane Cardia

ci a évoqué l'avenir de l'Alsace au sein de la future grande région. « *Une réforme qui n'apportera rien de bon pour l'Alsace, mais qui ne portera pas de coup mortel à l'identité alsacienne* », a-t-il estimé en substance devant une salle comble, où avait notamment pris place Philippe Richert. L'après-midi a été consacré à des visites guidées de Rouffach et d'Eguisheim.

Parmi les participants à cette journée, on dénombrait des expatriés Alsaciens venus des quatre coins de l'Europe, mais aussi d'Asie, d'Océa-

*éparpillés. C'est pour ça que j'aimerais créer une association sur place, afin de trouver des correspondants, en recrutant pourquoi pas dans toute la zone du Pacifique.* »

## Les marchés de Noël ont la cote en Chine

Christelle Stutz est, elle, présidente de l'Amicale des Alsaciens à Shanghai, où elle est infirmière au lycée français. « *Nous sommes une soixantaine de membres. Nous nous retrouvons tous les deux mois pour organiser des soirées ou des événements, par exemple des rallyes pédestres, des barbecues ou des tournois de tennis* », explique-t-elle. Les Alsaciens de Shanghai, qui restent aussi en contact grâce aux réseaux sociaux, comptent de nombreux jeunes, souvent des stagiaires qui effectuent des séjours de six mois en Chine. « *Ça les rassure un peu de se retrouver dans un univers familial, avec des gens de leur région* », explique Christelle Stutz, qui passe également beaucoup de temps à faire la promotion de l'Alsace auprès des Chinois. « *L'Alsace a une très bonne image là-bas, constate-t-elle. Ils connaissent nos vins mais, ce qui les fait rêver, ce sont les marchés de Noël ! On a vraiment une carte à jouer de ce côté-là.* »

IRE01